



ALA SOMBRA

"Hay que votar por los candidatos de la transformación". El presidente **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** llamó a la población a generar "una avalancha" de votos para todos sus candidatos para que siga la llamada Cuarta Transformación y no sólo votar por el Presidente o Presidenta por su movimiento, sino que también se vote por los candidatos al Congreso porque de lo contrario "lo van a ningunear".

Desde la tribuna presidencial llamó a votar por Morena, pues para que su sucesor (a) tenga mayorías absolutas y no padezca restricciones para cambiar la Constitución. Todo un caso para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside el magistrado **REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN** para valorar si se incurre en el delicado supuesto de que funcionarios públicos llamen al voto partidista. ¿Le entrarán?



RODOLFO LÓPEZ

Ha arrancado el proceso de elección del nuevo secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiies) para el periodo 2023-2027, esto para sustituir al actual encargado, **Jaime Valls Esponda**.

El 18 de enero de 2023 los finalistas de esta selección estarán frente al Consejo Nacional presentando sus propuestas y planes de trabajo y un día después será nombrado el ganador.

El primero en anotarse, y arrancar con ventaja por los apoyos que tiene al interior de la asociación, es el exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, **Juan Eulogio Guerra Liera**, aunque no se descarta que surja un candidato oficialista, ligado a la 4T, con ideas educativas como las que ya vimos languidecer en la SEP, el CIDE o la UACM.

No hay forma de detener el lodo que sale del caso Segalmex durante el tiempo que fue encabezado por **Ignacio Ovalle**, cuyo desfalco asciende a 12 mil millones

de pesos, según la Auditoría Superior de la Federación.

Es decir que en sólo dos años, un solo organismo de la 4T superó en 57.89 por ciento el monto de irregularidades de 11 dependencias de la llamada *Estafa Maestra* del sexenio de **Enrique Peña Nieto**, que se calcula ascendieron a siete mil 670 millones de pesos.

Tras la quiebra del gigante (con pies de barro) de las criptomonedas FTX, del exmagnate de los pantalones cortos **Sam Bankman-Fried**, ésta no parece haber pegado mucho en México, ya que de acuerdo con la consultora internacional Statista estamos entre las cinco naciones a nivel mundial en donde hay un menor uso de criptomonedas.

A nivel Latinoamérica, según la compañía Buenbit, la gente usa estos instrumentos para protegerse de la inflación o de alguna eventual devaluación de su moneda local, pero en México existen advertencias muy puntuales del

Continúa en siguiente página



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	2	18/11/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Banco de México, que preside **Victoria Rodríguez Ceja**, de que nada que esté invertido en dichos productos tiene protección o respaldo del banco central.

Llega el invierno y como cada año el desabasto de gas a Baja California Sur, que gobierna **Víctor Manuel Cas-**

tro. El Gobierno federal, vía la Secretaría de Energía y la CFE habían prometido anticiparse para surtir a la península con programas emergentes, pero el caso es que desde hace una semana hay una severa escasez de gas LP en La Paz, donde las compañías surten a cuentagotas ante la carencia

de la molécula.

Los consumidores domésticos tienen que acudir directamente con sus tanques a las plantas porque no hay servicio a domicilio, y a hoteles y restaurantes sólo se les surte el 20 por ciento del pedido que realicen. Se acerca una grave crisis.